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代表建议

据统计，2009年全国共发生道路交通事故
238351起，造成67759人死亡、275125人受伤，
直接财产损失9.1亿元。另据郑州市110指挥
中心最新统计，市区每天平均800多起交通事
故。面对如此高发的交通事故，市人大代表呼
吁社会提高全民素质，增强交通意识，加强交
通安全管理。

道路交通事故不断发生、交通秩序不良，
原因是多方面的，不可仅仅归咎于道路设施和
车辆技术状况。统计数据表明，交通事故的发
生 90%以上责任在驾驶员和行人。交通不畅
主要原因是车辆乱停乱放和交通参与者随心
所欲的交通行为等。缓解混乱的交通秩序，公
众文明交通意识的养成就显得格外重要。

由于陋习根深蒂固，文明交通风气不是朝
夕所能形成，要长期不懈的坚持，要把培养广大
群众文明交通的意识，提高现代交通的水平，作
为社会主义精神文明建设的一项内容，采取多
种教育方式，逐步养成自觉文明的交通习惯，使
交通参与者遵章守法由被动转为主动，由不自
觉变为自觉，才能从根本上改善交通状况。

人大代表，把你的电子信箱告诉我
深圳、广州等地已推行这种做法，很受群众欢迎

建议市人大常委会为所有代表统一设立电子信箱，并向社会公布

让电子信箱成为联系代表和群众的“绿色通道”
建议题目：关于设立市人大代表电子信箱、畅通人大代表与人民群众联系的建议 市人大代表:张国晓
◉

☞ 昨日，记者从市十三届人大二次会议上获悉，目前大会议案组已收到代表提出的建议286件，内容
涉及经济、城建、医疗、教育、农业等多方面。 晚报记者 李萌

城市养犬问题应加强管理
建议题目：关于整顿治理我市社区内

无序养犬的建议
市人大代表：宋革委

◉

市民文明出行可以缓解城市交通拥堵
建议题目：关于提高市民文明素质、加强交通安全管制的建议 市人大代表：王兴标

◉

近年来，随着养犬户的增加，给城市社区
方方面面造成了比较恶劣的影响，例如：各社
区内的园林绿地成了遛狗的场地，狗的排泄物
随处可见，影响整体环境卫生；大小型犬四处
活动，严重破坏原有的绿化场地；遛狗行为也
对社区内的孩童造成影响，邻居间也时常因此
发生争执及纠纷，造成邻里间的不和谐；作为
可能携带各种病菌的动物，宠物犬对人类健康
可能造成的影响也是不容忽视的。

建议应多举办社区文化活动，丰富群众的
业余文化生活，特别是加强对空巢老人、孤寡
老人的关心和慰问，从源头上进一步减少对宠
物犬的依赖。同时，加强对养犬管理条例的宣
传贯彻，完善监管和巡查机制，成立巡查小组，
负责养犬证件办理及疫苗预防的检查、督促和
处罚，禁止无证犬出入，减少隐患。

为增添民众表达意愿的快捷渠道，建议市
人大常委会为所有市人大代表统一设立电子
信箱，并向外公布。

市人大代表公开电子信箱征集议案和建
议，可以说是好处多多，不仅是开启一扇“上
情下达，下情上传”的新窗口，方便群众与人
大代表的联系，拓宽群众联系代表的渠道，也

有利于人大代表更加快捷、更大范围、更多领
域地聆听群众的要求和愿望，最大限度倾听
民意。另外，通过代表对邮件的回复，群众也
能加强对代表履职情况的了解和监督。

目前，深圳、广州等地已推行了这种做法，
受到群众的欢迎。这种能拉近与普通老百姓距
离的快捷方式和互动新渠道应体现在我市人民

代表大会制度上，将在良性互动中沟通民意、反
映民声、传达民情，成为人大代表了解社会、观察
民情的窗口，成为普通民众话语权崭新的释放渠
道，让群众更广泛地了解和参与政治决策运作，
消弭横亘在群众与人大代表之间的联系沟通障
碍，将电子信箱打造成常态化的建言献策和表达
意见的平台，成为真正的“绿色通道”。


